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Ветер восточный, 3-8 м/с,
изморозь, гололедица.
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130 лет? Вам подарок!

От Калининграда 
до Сахалина

Сегодня – 60 лет Алтай-
скому трансформатор-
ному заводу.

«Алттранс» – одно из ста-
бильно и эффективно действу-
ющих предприятий электро-

энергетической отрасли, известное далеко за 
пределами нашего региона. Ежемесячно вы-
пускает более 800 трансформаторов и 200 – 250 
комплектных трансформаторных подстанций.

Благодаря передовым технологиям и ори-
гинальным конструкторским решениям про-
дукция Алтайского трансформаторного завода 
востребована от Калининграда до Сахалина. 

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
На социальные 

нужды
Проект бюджета Алтайского края на 2020 год увеличен 

на 10,6 миллиарда рублей.
Решение об уточнении основных параметров проекта 

бюджета принято в ходе совместного заседания рабочей 
группы по подготовке проекта закона Алтайского края «О 
краевом бюджете на 2020 год и на плановый период 2021 
и 2022 годов» к рассмотрению во втором чтении. Доходы 
и расходы краевого бюджета будут увеличены на сумму 
средств дополнительно распределенных межбюджетных 
трансфертов в проекте федерального бюджета на 2020 – 
2022 годы.

Общий объем доходов краевого бюджета запланиро-
ван в сумме 112 миллиардов 417 миллионов рублей, темп 
роста к 2019 году – 112%. Объем дотации на частичную 
компенсацию дополнительных расходов на повышение 
оплаты труда работников бюджетной сферы и иные цели 
составит 3 миллиарда 66 миллионов рублей, рост к 2019 
году – 146%.

Расходы краевого бюджета на 2020 год запланированы 
на сумму 118 миллиардов 81 миллион рублей, темп роста 
к 2019 году – 112%.

Соб. инф.

С гибридной 
системой

В Алтайском крае презентовали новую модель зерно-
уборочного комбайна. Речь идет о технике марки «Палессе».

Машина оснащена передовой гибридной системой очистки 
зерна. Она работает по схеме «два барабана плюс два ротора».

До этого времени в регионе аналогичного уровня ком-
байны не были представлены, сообщили в Министерстве 
сельского хозяйства региона.

Светлана РУСИНА

Льётся музыка…
Более 60 музыкантов выступили на международном 

фестивале-конкурсе в столице Алтайского края.
В Алтайском государственном музыкальном колледже 

состоялся II Международный фестиваль-конкурс, посвя-
щенный виолончелисту Григорию Пеккеру. На конкурсные 
прослушивания в Барнауле собрались более 60 виолонче-
листов из Новосибирска, Алтайского края и Республики 
Казахстан.

Жюри конкурса возглавил заслуженный артист России, 
доцент Московской государственной консерватории имени 
Петра Чайковского, почетный профессор Пекинской кон-
серватории Кирилл Родин. Также в комиссию вошли два 
выпускника класса Григория Пеккера – профессор кафедры 
струнных инструментов Новосибирской государственной 
консерватории имени Михаила Глинки, заслуженный артист 
России Евгений Нилов и профессор кафедры инструмен-
тального исполнительства Алтайского государственного 
университета, заслуженный работник культуры РСФСР 
Александр Россинский.

Соб. инф.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
днём местами порывы 
до 13 м/с, на дорогах 
гололедица.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
на дорогах гололедица.

27 ноября

28 ноября

18     
  Н  
 А 
В этом году заготовка идет в четырех лесни-

чествах: Шипуновском, Чарышском, Алтайском 
районах и около Тягуна. В Приобье и ленточ-
ных борах заготавливают сосну, на Салаире и 
в предгорных лесных массивах – пихту. Для 
праздника используют верхушки хвойных 
деревьев и деревья, полученные в результате 
рубок ухода. Такая заготовка не наносит вреда 
лесным экосистемам, сообщают в Минприроды.
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  ЧС .
В холодном плену

Новый корпус примерно в два раза больше действующей школы.

Ход работ проверили глава Калманского района Сергей Бунет 
и министр образования края Максим Костенко.

В спортзале можно будет проводить 
соревнования районного уровня.

Успеть предстоит еще много, 
например: обшить акустически-
ми панелями огромный актовый 
зал и достроить сцену, настелить 
специальное покрытие в спортзале, 
где будут проводиться не только 
школьные, но и районные спор-
тивные мероприятия.В ̈  

Школу начали строить осенью 
2018 года по краевой программе 
создания новых мест в общеоб-
разовательных организациях. Ее 
проектная мощность позволит 

перейти на односменный режим 
обучения, даже с учетом положи-
тельной демографической дина-
мики в райцентре (сейчас в школе 
518 учеников).

Кстати, в перечне новых и ре-
монтируемых школьных зданий 
в крае этот корпус фигурирует 
как «пристройка на 300 мест». 
Так что мы не сразу поняли, что 
пристройка – это и есть большой 
трехэтажный корпус, соединен-
ный с основным приземистым 
двухэтажным зданием, которое 
для Калманской средней школы 
катастрофически мало.

– Идея строительства нового 
корпуса рассматривалась уже 
давно, – говорит исполняющий 
обязанности директора шко-
лы Алексей Кудин. – В 1996 году 
одно из зданий школы пришло в 
аварийное состояние и мы были 
вынуждены перевести начальные 
классы в приспособленное здание 
бывшего райпотребсоюза.

Когда-то в селе уже начинали 
строить корпус, но дело застопори-
лось, и сегодня на том фундаменте 
стоит поликлиника. Алексей Кудин 
считает, что это даже к лучшему, 
поскольку новый корпус постро-
или рядом с основным зданием 
и соединили теплым переходом. 
«Мы тут все вместе думали, где и 
как его строить, мерили шагами 
пришкольную территорию», – вспо-
минает он.

Ш   
В двухэтажное здание вскоре пе-

рейдет начальная школа, а новый 
корпус займут классы с пятого по 
одиннадцатый.

– В нем применяются проектные 
решения в соответствии со всеми 

новыми требованиями: простор-
ные коридоры, большие рекреации 
и предметные классы, много под-
собных помещений. И полностью 
готова доступная среда, включая 
подъемник для колясочников, – 
перечисляет и. о. директора. – Будет 
большой гардероб, а сейчас дети 
раздеваются в классах. И актовый 
зал в старом здании у нас совмещен 
с обеденной зоной, что создавало 
определенные трудности при орга-
низации мероприятий. Теперь это 
помещение будет использоваться 
исключительно как столовая, а в 
новом зале мы сможем проводить 
мероприятия даже окружного 
уровня. Школа всегда центр села, 
и в Калманке на ней тоже многое 
завязано.

(Окончание на 2 стр.)

В райцентре Калманка завершается строительство 
нового корпуса общеобразовательной школы. Здание 
облицовано сайдингом, а внутри пыль столбом, кипят 
отделочные работы. Уроки здесь должны начаться уже 
в январе.
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С 22 ноября в Яровом введен ре-
жим ЧС. Постановление было 
подписано губернатором Вик-
тором Томенко из-за проблем 
с теплоснабжением города. В 
минувшую субботу там работа-
ли члены оперативного штаба 
по ликвидации ЧС под руковод-
ством вице-губернатора Игоря 
Степаненко.К    

Работу в городе краевой десант начал с 
посещения социальных учреждений. Дет-
ский дом, грязелечебница,  медсанчасть, 
школы и детские сады – вот далеко не 
полный список учреждений,  в которых 
температуру в помещении отслеживают 
круглосуточно,  в ежедневном режиме 
инспектируют электропроводку. Мера 
необходимая: температуру до норматив-
ных значений догоняют с помощью обо-
гревателей.

– Сегодня температура в группах око-
ло 18 – 19 градусов, ранее она была чуть 
ниже: 16 – 17. Мы привезли обогреватели, 
заменили резинки на окнах, утеплили 
выходы одеялами. Как можем сохраняем 
тепло, – рассказала директор Яровского 
центра помощи детям, оставшимся без 
попечения родителей, Ирина Роот.

В детском доме сегодня живут 29 ребяти-
шек разного возраста. Поначалу они жалова-
лись на низкую температуру. Воспитатели 
даже срочно связали детям теплые носки.

По словам главврача краевого лечеб-
но-реабилитационного центра «Озеро 

Яровое» Галины Васильевой, учреждение 
работает, пациенты проходят практически 
все положенные им процедуры. Это дети и 
взрослые – от семи до 80 лет. Температура 
в лечебных кабинетах не превышает 20 
градусов,  а положено не менее 21. Прихо-
дится использовать электрообогреватели,  
что очень беспокоит руководство лечеб-
ницы: счета за электричество превысят в 
этом месяце все нормы. Игорь Степаненко 
отметил, что краевые власти намерены 
изыскать возможности для компенсации 
прогнозируемых высоких затрат на элек-
тричество.

В целом в городе центральным отопле-
нием снабжаются 118 многоквартирных и 
1222 частных дома, медсанчасть, общежи-
тие колледжа, в котором проживают около 

50 иногородних ребят, детский дом, сана-
торий, профилакторий, школы, детсады.

– В детских садах температура немного 
ниже, чем в школах. В школах в прошлом 
году установили пластиковые окна, что 
дало хорошие результаты по теплосбере-
жению. В помещениях школ температура 
держится от 17 до 20 градусов. В детских 
садах в отдельных помещениях она опу-
стилась до 14 градусов. Но в эти помеще-
ния мы детей не пускаем, а переводим их 
в более тёплые в пределах одного здания 
и доводим до нормативной температуры 
обогревателями. Все детские сады и школы 
работают, – заверил глава города Виталий 
Самобочий.

(Окончание на 2 стр.)

На этом котле несколько дней держалось всё отопление Ярового.
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В постановлении о введении 

ЧС в Яровом на эти вопросы от-
веты уже есть. В документе гово-
рится, что нарушения возникли 
из-за ненадлежащего исполне-
ния своих обязательств ООО 
«ЯТЭК» по обеспечению углем 
городской ТЭЦ и сложившейся 
на ней аварийной ситуации в 
результате нарушения техноло-
гического процесса. Теперь ота-
пливать город будет МУП «ЯТЭК». 
Собственника уже проинформи-
ровали о смене эксплуатацион-
ной организации. Впрочем, если 
говорить о людях, работающих 
здесь, речь идет исключительно 
о смене руководства. 

Такая ситуация сложилась 
не вчера и даже не прошедшим 
летом.  Дело в том, что у круп-
ной и единственной ТЭЦ, кото-
рая отапливает город, долгие 
годы не было доброго хозяина. 
На ее содержание и текущий 
ремонт ежегодно требовались 
немалые средства, однако…  
гораздо проще вкладываться 
по минимуму и выжимать тот 
ресурс, который остается. Но 
всему приходит конец. ТЭЦ, 
технические возможности 
которой  подошли к логиче-
скому концу, не справилась.

– Лет 15 уже постепенно 
снижались затраты на плано-
во-предупредительные меро-
приятия. Ремонт не выполнял-
ся. Увеличивались аварийные 
ремонты, а в это время, соот-
ветственно, еще снижаются 
плановые работы – людей-то 
больше нет. Все хуже и хуже 
становилось состояние оборудо-
вания. Несколько лет назад у нас 
забрали возможность продажи 
электроэнергии. А это минус 50 
млн рублей, причем затраты на 

уголь и теплоснабжение оста-
лись прежними. В последний 
год не проводились многие за-
тратные и объемные работы по 
ремонту котлов. Кроме того, даже 
в летний период мы останавли-
вались из-за недостатка угля, – 
рассказал главный инженер ТЭЦ 
Владимир Михалдыкин.

Ситуация в итоге ослож-
нилась тем, что за отопление 
в Яровом сегодня отвечает част-
ник.  Рассказывать ему, как он 
должен вести бизнес, слегка 
странно. С другой стороны, в 
пострадавших люди.

– Все, что, в принципе, воз-
можно сделать в данной ситу-
ации, мы будем делать. Нам 
очень важно понимание жи-
телей Ярового. Готовы выслу-
шать любую критику, мнения и 
предложения. Во время работы 
у нас ещё не раз будет возмож-
ность встретиться, получить 
ответы на все вопросы. Пусть 
на сегодняшний день это экс-
тренные меры, но все должны 

понять: по большому счету мы 
зашли сегодня в чужой дом и 
собственными силами и сред-
ствами пытаемся навести в нем 
порядок. Очень непростая си-
туация, – пояснил Игорь Сте-
паненко на встрече с активом.

Кстати, для того, чтобы 
привести сегодня ТЭЦ в рабо-
тоспособное состояние, по не-
которым расчетам, необходимо 
порядка 800 – 900 млн рублей. 
Откуда в небольшом городке 
могут взяться такие средства 
– вопрос открытый.Х ,   

Встреча с активом города 
принесла понимание ситуа-
ции для обеих сторон. Среди 
многих вопросов, которые 
обсудили, прозвучал и основ-
ной – финансовый. За чей счет 
организовано спасение города 
и как это скажется на тарифах 
для населения?

Как заверил министр про-
мышленности и энергетики 
края Александр Климин,  все 
экстренные меры принимают-
ся за счет краевого бюджета. 
Вчера в рамках такой помощи 
в Яровое пришли первые 10 
вагонов качественного угля. 
Следом уже направлены еще 90 
вагонов. Таким образом здесь 
будет сформирован необходи-
мый нормативный запас угля 
– более 6,5 тысячи тонн. Даль-
ше будут налажены поставки 
угля в плановом режиме для 
нормальной работы ТЭЦ.

– Первостепенная задача – 
создать сегодня нормативный 
запас качественного сухого угля. 
Второй вопрос – обратить особое 
внимание на технологическое 
состояние оборудования. При-
вести его в порядок. Понятно, 
что делать это во время прохож-
дения осенне-зимнего периода 
очень сложно, но этим необхо-
димо заниматься. Всего котлов 
на станции пять. При существу-

ющей температуре необходимо 
иметь в технически исправном 
состоянии три, а не один, как 
сейчас. Два должны находиться 
в работе, третий – в резерве, – 
пояснил Климин.

Кроме того,  он пообещал, что 
жителям Ярового будет произ-
ведён перерасчет за услуги «Те-
плоснабжение» и «Горячая вода».ТЭЦ

Перед нами громадина, ко-
торая отвечает за теплоснаб-
жение города. Сотрудники ос-
меяли журналистов, которые 
приехали сюда в белых шапоч-
ках. Уже позже мы поняли, что 
смешки не были напрасными. 
Угольная пыль летает в воздухе 
и мгновенно оседает на всех 
поверхностях. Снимать практи-
чески невозможно. Фотографии 
как будто сделаны в дыму.

– На ТЭЦ работают самые 
активные люди с точки зрения 
гражданской позиции. Это зву-
чит пафосно. Но так и есть. Ведь, 
работая в тех условиях, необхо-
димо часто задерживаться…  Я 
брал расчетный лист у одного 
из сотрудников, у него только за 
октябрь 77 часов переработки. 
Речь идет о сверхурочных и вы-
ходных. А норма 120 часов за год. 
Понятно, он за это получил более 
высокую зарплату, но семья его 
в принципе не видит, и на его 
здоровье это сказывается тоже 
не лучшим образом, – рассказал 
начальник цеха теплоавтомати-
ки и измерений, председатель 
профкома отдела Андрей Веблер.

Здесь же показали, каким 
именно углем сегодня пыта-
ются согреть жителей горо-
да-курорта.  При допустимой 
в зимний период влажности 
7 процентов у имеющегося то-
плива практически 14. Кроме 
того, фракция мелкая, боль-
ше напоминающая пыль, чем 

уголь. На ладони из-за большо-
го количества воды уголь ведет 
себя как пластилин. 

В сложившейся ситуации лю-
дям приходится много работать 
на улице.  Смерзшийся уголь 
необходимо отдалбливать, раз-
гружать вагоны и прогонять 
через огромные трубы до топок. 
Труд не просто тяжелый – ад-
ский, который к тому же не дает 
максимальной эффективности.

С краевыми властями уже 
достигнута предварительная 
договоренность, что людям, 
работающим на ТЭЦ, будет 
оказана социальная поддержка.П   

На спасение города-курорта 
брошены все силы. Краевые 
власти имели полное основа-
ние, чтобы вмешаться в ситу-
ацию. Сейчас речь идёт о не-
обходимости восстановления 
нормального жизнеобеспече-
ния населения.

– Затем будут определены 
компании, которые помогут ре-
гиону. Без сильных социально 
ответственных партнёров мы 
не обойдёмся, – обратил внима-
ние Игорь Степаненко. Он не 
исключил в дальнейшем воз-
можности возврата единствен-
ной в городе теплоснабжающей 
организации в собственность 
муниципалитета.

– Краевая власть будет такие 
действия поддерживать, – за-
ключил он.

Анна БОДАГОВА
 (фото автора)

P.S. Как сообщил вчера глава 
города Виталий Самобочий,  в 
ночь на понедельник в Яровом  
был растоплен второй котел. 
Температура в домах и соци-
альных учреждениях подни-
мается.

  ЧС .

  НОВОСТИ .
Удобная стыковка

Авиакомпания S7 начала продавать билеты на рейс Барна-
ул – Новосибирск на 2 января 2020 года. Билет в одну сторону 
обойдется в 1930 рублей по тарифу «Эконом Гибкий».

Вылет назначен на 18.55, в пункт назначения воздушное суд-
но приземлится в 19.45, пролетев 192 км. В аэропорту Барнаула 
уточнили, что пассажиров разместят на комфортабельном ВС 
Embraer 170 вместимостью 78 человек.

Отмечается, что этот вечерний рейс удобно стыкуется с рей-
сами в Хабаровск и Владивосток. Кроме того, из Барнаула можно 
будет улететь через Новосибирск в Москву и Санкт-Петербург 
и по некоторым международным направлениям, среди них 
Пекин, Урумчи, Токио, Сеул.

На сайте авиакомпании указано, что 1 января рейсов еще 
нет, также нет мест по тарифу «Эконом базовый», который 
предполагает отсутствие багажа и возможности возврата би-
лета. По доступному тарифу «Эконом Гибкий» можно помимо 
ручной клади взять багаж – 1 сумку весом до 23 кг, выбрать 
место при регистрации, при необходимости вернуть или об-
менять билет.

Следующий рейс назначен на пятницу, 3 января, затем – 
на воскресенье, 5 января. Летать по этому маршруту можно 
будет по понедельникам, средам, четвергам, пятницам и 
воскресеньям.

Напомним, Барнаул – Новосибирск – один из субсидируемых 
рейсов, утвержденных Росавиацией.

Идеи 
против мусора

Эксперты отделения Общероссийского народного фронта 
(ОНФ) в Алтайском крае призвали власти Бийска и предпри-
ятия, отвечающие за обращение с твердыми коммуналь-
ными отходами, предотвратить следующий мусорный 
коллапс.

Напомним, с 11 по 13 ноября в городе был введен режим ЧС. 
Региональный оператор задолжал оператору полигона за услуги 
по захоронению отходов. Последний из-за этого ограничил ввоз 
мусора. В итоге на месте семи контейнерных площадок образо-
вались стихийные свалки.

Регоператор считает сумму долга завышенной. Поскольку 
мусор не взвешивают, трудно понять, какая из сторон права. 
В суде идут разбирательства, а отходы надо вывозить каждый 
день.

Алтайские девушки – 
самые красивые

Девушка из Алтайского края попала в топ-5 участниц на 
мировом конкурсе моделей в Китае.

«Наша Лиза Катаева впервые за всю историю конкурса 
заняла номинацию 3 – вице-мисс и выиграла один из глав-
ных дополнительных конкурсов – Мисс талант! Когда мне 
сегодня ночью позвонили из Москвы, я долго не могла уснуть, 
вспоминая, как мы отправляли Лизу, желая ей победы всем 
агентством, как искали национальный костюм, – пишет в 
Facebook представитель барнаульского модельного агент-
ства Татьяна Баева. – В очередной раз убеждаюсь, что наши 
девушки с Алтая самые красивые и талантливые!»

«Далее нас ждут различные конференции, фотосессии и шоу. 
Спасибо всем, кто поддерживал и верил», – написала девушка 
на своей странице в Instagram.

Она выступала на конкурсе в необычном дизайнерском 
платье, украшенном кружевом, расшитом бисером и стразами. 
Также на ней была оригинальная шуба из меха енота, песца 
и кролика.

Алёна ИВАНОВА

В этом году Калманская 
школа отмечает впечат-
ляющий юбилей: 130 лет. 
Праздновать его будут 28 
ноября.

– На повороте в центр 
села раньше стояла дере-
вянная церковь, именно в 
ней в 1889 году была откры-
та церковно-приходская 
школа, и ее судьба никогда 
не прерывалась, – расска-
зывает нам Надежда Часту-
хина, учитель истории и 
заведующая школьным 
музеем. – Когда церковь 
сгорела, классы распреде-
лили по приспособленным 
помещениям и наша шко-
ла где только не обитала 
в Калманке! Даже в доме 
купца Кутузова, который 
отдал ей две комнаты на 
втором этаже. У школы во-
обще интересная история, 
и в ней отражалось все, что 
происходило в стране. С 
1904 она стала начальной, 
с 1930-го – семилеткой, с 
1936-го – средней школой, 
а первый ее выпуск был в 
канун войны…

«Все мы ждем это здание 
с нетерпением, потому что 
новое время требует и но-
вых подходов к образова-
нию», – говорит Надежда 
Павловна. Она надеется, 
что для музея в нем тоже 
найдется более просторное 
помещение, ведь за 10 лет 
его существования скопи-
лось много примечатель-
ных экспонатов.

Алексей Кудин говорит, 
что за строительством но-
вого корпуса следит все 
село. Даже выбор цветовой 
гаммы внутренней отделки 
долго согласовывали, и де-
баты были жаркими. А про-
ект, созданный специально 
для Калманской школы с 
учетом всех ее потребно-
стей, внесен в специальный 
реестр и рекомендован для 
повторного применения. 
Есть идея использовать его 
в перспективе и для села 
Новороманово Калманско-
го района, где проблему 
второй смены иначе как 
строительством не решить.

Любовь КАРПОВА, 
Елена ВЛАДИМИРОВА 

(фото)

На автотранспортном пред-
приятии Рубцовска идет про-
цедура банкротства.

Муниципальное пассажирское 
автотранспортное предприятие 
Рубцовска пришло к банкротству. 
Об этом во всеуслышание стали 
говорить еще в начале года. Пред-
принимались попытки исправить 
положение, но к положительному 
результату не привели.Х  

К 2019 году муниципальное пред-
приятие пришло с неутешительны-
ми цифрами: доходы за минувший 
год составили 62 млн 638 тыс. рублей, 
расходы – 70 млн 211 тысяч, убыток 
– около 7,5 млн.

А еще накопились долги, в частно-
сти, по налогам и сборам, в размере 
13,5 млн рублей. Налоговая служба 
оценила ситуацию и обратилась в 
суд о признании ПАТП несостоятель-
ным. Администрация Рубцовска, 
как учредитель, дважды пыталась 
договориться с налоговиками о ре-
структуризации долга с учетом его 
погашения в течение трех лет под 
залог имущества, находящегося в 
хозяйственном ведении предпри-
ятия. Согласие не было получено.

Арбитражный суд Алтайского 
края ввел процедуру наблюдения с 20 
мая до 23 октября текущего года. За 
это время предприятию не удалось 
выбраться из финансовой ямы. По со-
стоянию на 1 октября кредиторская 
задолженность ПАТП составила 23 
млн 903 тыс. руб., в том числе перед 
государственными внебюджетными 
фондами 22 млн 267 тыс. руб., из нее 
просроченная – 15 млн 823 тыс. руб. 
В итоге 13 ноября Арбитражный суд 
ввел на предприятии конкурсное 
производство. Это прямой путь к 
ликвидации.Н   

По мнению Олега Обуховича, замг-
лавы администрации Рубцовска, 
курирующего транспортную сферу, 
основная причина, по которой пред-
приятие попало в сложную финансо-
вую ситуацию, заключается в том, что 
его доходы не покрывают расходную 
часть, необходимую для обеспечения 
производственного процесса.

– На положение повлияли сни-
жение количества перевезенных 
пассажиров, износ подвижного со-

става, недостаток оборотных средств, 
увеличение стоимости ГСМ, запас-
ных частей и материалов, кадровый 
дефицит, – поясняет он.

На предприятии машин, в об-
щем-то, достаточно, а вот водителей 
не хватает. Не потому, что никто не 
хочет садиться за руль, а потому, что 
зарплата мизерная, и ту не дождешься.

Все это влияет и на график дви-
жения, и на количество используе-
мого на маршрутах транспорта, и в 
целом на качество обслуживания 
пассажиров.Н    

На момент введения процедуры 
банкротства штат работников со-
ставлял 135 человек. Вопрос их тру-
доустройства будет решаться после 
направления им уведомлений об 
увольнении конкурсным управля-
ющим.

Среди них около 20 человек пен-
сионного возраста, которые спокой-
но уйдут на заслуженный отдых. 
Остальным постараются помочь 
с работой, подключив к решению 
вопроса службу занятости. Не ис-
ключено, что кого-то потребуется 
переобучить. Как считает замглавы, 
водители точно на улице не окажут-
ся, ведь и у частных пассажиропере-
возчиков ощущается серьезный де-

фицит кадров. Уже получена заявка 
от муниципального предприятия 
«АвтоСпецТехника», которому нужен 
медик для предрейсового контроля.К   « »?

ПАТП располагает внушительной 
производственной базой. Ее судьба 
в руках конкурсного управляющего. 
Процедура банкротства подразуме-
вает оценку и реализацию имуще-
ства должника. Хочется, чтобы оно 
ушло по назначению. В связи с этим 
администрация ведет переговоры 
с платежеспособными частными 
перевозчиками, которые могли бы 
приобрести мастерские, сохранив 
их основное назначение.

Что касается автобусов, то в ос-
новном это устаревшие модели с 
неоправданным расходом топлива 
и большими затратами на эксплу-
атацию. Вряд ли они пригодятся 
местным автопредпринимателям.

К частникам отойдут муници-

пальные маршруты. У пассажирского 
автотранспортного предприятия 
шесть городских плюс три в садо-
водческие товарищества, которые 
зимой закрываются. Кстати, послед-
ние представляют коммерческий 
интерес, поскольку садоводов в 
Рубцовске много, пассажиропоток 
внушительный. И даже с учетом 
сезонности, предоставления льгот 
и необходимости содержать большие 
автобусы такие маршруты выгодны.П   

По словам Олега Обуховича, за-
кроется пять муниципальных ав-
тобусных маршрутов из шести. Им 
на смену придут два новых, № 31 
и 32, а также сохранится прежняя 
«шестерка». Они разработаны таким 
образом, что охватят весь город. Из 
любого микрорайона можно будет 
без пересадок доехать до всех учреж-
дений здравоохранения. Именно это 
всегда было острой проблемой для 
жителей, особенно западной части 

Рубцовска. Останутся без изменений 
маршруты в садоводческие товари-
щества.

Все они установлены по регули-
руемым тарифам, то есть льготники 
могут по-прежнему пользоваться 
единым проездным билетом.

– Конкурсные процедуры по опре-
делению перевозчиков по муници-
пальным  маршрутам будут проведе-
ны после утверждения бюджетных 
ассигнований на 2020 год. Думаю, что 
это произойдет в декабре, – добавил 
замглавы.

Сегодня автопредприниматели 
имеют пассажирские автобусы в 
достаточном количестве, причем 
только за этот год приобретено около 
40 новых единиц транспорта.Г    

Остается еще один волнующий 
рубцовчан вопрос: а что будет с заго-
родными поездками? Сейчас ПАТП 
обслуживает семь пригородных и 
междугородных направлений.

Как пояснили в региональном Ми-
нистерстве транспорта, в настоящее 
время перевозки пассажиров вы-
полняются в соответствии с утверж-
денными расписаниями движения. 
Они будут производиться до конца 
января 2020 года.

Когда муниципальное предприя-
тие прекратит деятельность, на эти 
маршруты привлекут резервных пе-
ревозчиков. Сейчас формируется их 
список. С будущим трех направлений 
уже определились.

Для обеспечения транспортного 
обслуживания населения в рамках 
действующего законодательства 
Минтранс Алтайского края данный 
вопрос держит на особом контроле.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

  ЭКОНОМИКА .

  ОБРАЗОВАНИЕ .

Стоп, машина!

В холодном плену
(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

В Рубцовском ПАТП введена процедура банкротства.

Игорь Степаненко (в центре) и Александр Климин (справа) во время посещения ТЭЦ.
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 ПАТП     
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130 лет? Вам подарок!

Надежда Частухина хранит историю школы и села.
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Каменцам разрешили 
ходить по Оби

В Смоленском районе нача-
лось строительство нового 
моста через реку Песчаную. 
Он заменит старое сооруже-
ние, прослужившее больше 
полувека.Н    

Дорога между Алтайским краем 
и Кемеровской областью пролега-
ет через Смоленский район. Этот 
маршрут можно назвать безальтер-
нативным, так как переправить-
ся через реку Песчаную, которая 
встречается на пути, можно только 
там. В противном случае придется 
ехать в сторону Белокурихи, что 
увеличивает расстояние почти на 
двести километров.

Также автомагистраль от Алей-
ска до села Смоленского, соединяя 
друг с другом несколько районов 
Алтайского края, имеет стратеги-
ческое значение для региона. Но в 
последние годы один из объектов 
на этом участке начал вызывать опа-
сения автомобилистов и приносить 
проблемы дорожникам. Речь идет 
о мосте, который был построен в 
50-х годах прошлого века.

– Диагностика показала, что пе-
реправа через реку Песчаную на-
ходится в неудовлетворительном 
состоянии, – сообщил заместитель 
начальника «Алтайавтодора» Евге-
ний Строганов. – Проезжая часть 
серьезно износилась, частично раз-
рушились балки опорного строения. 
Сооружение не справлялось с совре-
менными нагрузками.

Объект длиной более 100 метров 
требовал внимания, но заключение 
экспертизы было однозначным. Его 
признали неремонтопригодным. В 

связи с этим было принято решение 
о строительстве новой переправы. 
Она заменит мостовой переход, про-
служивший более 60 лет.С   ̈

Подрядная организация присту-
пила к строительству еще в октябре. 

Сейчас ведутся буровые работы для 
возведения железобетонных опор. 
Вскоре на объект зайдет другая бри-
гада, которая займется отсыпкой 
подходов.

– В этом году мы зальем сваи, 
смонтируем пролетные строения. 
Когда холода пройдут, приступим 
к покраске, асфальтированию и ги-

дроизоляции, – рассказал главный 
инженер ООО «Барнаульское ДСУ 
№ 4» Николай Лысенко.

Длина нового сооружения со-
ставит более 170 метров, шири-
на проезжей части – 10 метров. 
Увеличится и грузоподъемность. 
Мост рассчитан на нагрузки до 14 
тонн на ось. Кроме того, он будет 

оборудован тротуарами, барьерны-
ми ограждениями и освещением. 
Общая стоимость работ составит 
порядка 350 миллионов рублей, 
211 из которых будет освоено уже 
в этом году. Завершить строитель-
ство планируется в октябре следу-
ющего года.

По окончании работ подрядчик 
дает семилетнюю гарантию на по-
строенный объект. В течение это-
го времени он обязуется устранить 
любой выявленный дефект. А так 
как сооружение будет выполнено 
из современных материалов, стоит 
ожидать, что оно прослужит больше 
полувека, как и его железобетонный 
предшественник.

Несмотря на аварийное состоя-
ние старой переправы, движение 
по ней не перекрывают. Она еще 
прослужит последнюю зиму, а по-
сле окончания строительства мост 
демонтируют.

Влад ГЕРАСИМОВ 
(фото автора)

Когда лед подрастет до 25 см, по реке пойдут более тяжелые машины. 

  ИНФРАСТРУКТУРА.

Как бороться с экс-
тремизмом среди 
молодежи, обсуди-
ли в краевой обще-
ственной организации 
«Союз армян Алтай-
ского края».

Круглый стол «Профи-
лактика экстремизма в мо-
лодежной среде: проблемы, 
опыт, перспективы» орга-
низовали при поддержке 
Общественного совета при 
Управлении МВД России 
по Барнаулу. В дискуссии 
участвовали сотрудники 
органов внутренних дел, 
ученые, активисты этно-
культ у рных центров и 
студенты.

– Наша работа направ-
лена на обмен положи-
те л ьн ы м оп ы том п ро -
филактики проявлений 
экстремизма, формирова-
ние культуры межэтниче-
ского и межконфессиональ-
ного общения, воспитание 
социально ответственного 
поведения школьников и 
студентов, – говорит пред-
седатель Союза армян Ал-
тайского края Гарик Гевор-
гян.

Кандидат юридических 
наук доцент кафедры уго-
ловного права, уголовного 
процесса и криминалисти-
ки Алтайского филиала 
Российской академии на-
родного хозяйства и госу-
дарственной службы при 
Президенте РФ Андрей Ти-
торенко поделился опытом 
воспитания толерантности 
среди студентов:

– В вузах А лтайского 
края нет явной агрессии 
к представителям наци-
ональных меньшинств. 
Однако, по данным ВЦИ-
ОМ, по России в прошлом 
году этническая вражда 
(или этнофобия) была у 
71% населения страны. 
Много работаю с молоде-
жью, вижу, что чаще стали 
проявляться моральные 
качества, которые не свой-
ственны для россиян. Это 
эгоцентризм, азартность, 
алчность, безжалостность, 
вульгарность.

Уважительное отноше-
ние к окружающим – это 
одна из главных составля-

ющих для развития обще-
ства. По мнению Андрея 
Титоренко, важно взра-
щивать в студентах чув-
ство коллективизма, а не 
индивидуализма. Педагог 
считает, что сближать лю-
дей разных национально-
стей нужно не с помощью 
лозунгов, а скорее завуа-
лированно. Ведь молодые 
люди крайне негативно 
реагируют на изменения, 
которые не согласуются с 
их внутренним миром. Он 
не первый год проводит 
научные, творческие фе-
стивали и спортивные со-
стязания среди студентов 
разных национальностей, 
при этом делает смешан-
ные команды. Отмечает по-
ложительные результаты 
работы.

Заместитель начальника 
УМВД России по Барнаулу 
Андрей Пономарев отме-
тил, что в целом в городе 
спокойная обстановка, мо-
лодежь редко конфликтует 
на фоне межнациональной 
неприязни. Тем не менее 
полицейские сталкивают-
ся с подобными случаями.

Так, на этой неделе в 
Барнауле на пр. Энергети-
ков, 4 произошла массовая 
драка между представите-
лями Азербайджана и Тад-
жикистана. В конфликте 
было использовано травма-
тическое оружие, постра-
давших отправили в боль-
ницу. Причина – бытовая, 
не смогли разъехаться во 
дворе. Правоохранители 
приняли соответствующие 
меры.

Участники дискуссии 
пришли к выводу о том, 
что нужно пресекать ма-
лейшие проявления экс-
тремизма, мониторить 
ситуацию в социальных 
сетях. Активисты этно-
культурных центров Ал-
тайского края предложили 
привлекать молодежь к на-
писанию научных работ, 
исследованию традиций 
разных народов мира. В 
учебных заведениях края 
продолжат проводить про-
филактические беседы 
сотрудники органов вну-
тренних дел.

Екатерина 
ЗЕЛЕНОВА

  АКТУАЛЬНО .

Преодолеть Песчаную

Согласие 
вместо вражды

В Каменском районе открыт 
ледовый пешеходный переход 
через Обь.

С 22 ноября жители заречной части 
Каменского района могут пешком пе-
ребраться через реку и попасть в Ка-
мень-на-Оби.

Дня открытия ледовой переправы 
каменцы, живущие на правом берегу 
Оби в двенадцати селах трех сельсоветов 
(около трех тысяч человек), всегда ждут 
с нетерпением. В райцентре, располо-
женном на левобережье Каменского 
района, находятся все социальные объ-
екты, организации, банки, медицинские 
учреждения, из Камня можно уехать в 
другие населенные пункты Алтайского 
края пассажирским автомобильным 
транспортом.

В межсезонье попасть в город с пра-
вого берега очень затруднительно – по 
железнодорожному мосту из сообра-
жений безопасности проход запрещен 
(там нет пешеходной части). Оба судна 

на воздушной подушке в ноябре этого 
года из-за неблагоприятных погодных 
условий (сильное обледенение во время 
движения критично утяжеляло кате-
ра) не смогли в полной мере закрыть 
проблему. Вся надежда была на моро-
зы – река встанет, откроются ледовые 
переправы.

Погода не подвела. Благодаря теплой 
затяжной осени навигацию на реке, а 
соответственно, и паромную переправу 
закрыли только 13 ноября, а 22 ноября 
уже открыли ледовую тропу. Без постоян-
ного сообщения с левобережьем заречье 
оставалось чуть больше недели.

Установившиеся в районе морозы 
быстро сковали реку. К 21 ноября тол-
щина льда достигла необходимых 15 
см, при которых разрешено открывать 
пешеходный ледовый переход.

Как пояснил начальник районного 
отдела по ГО и ЧС Сергей Умяров, ле-
довую дорогу для автотранспорта обо-
рудуют после того, как толщина льда 
достигнет 20 см, сначала для легковых 
автомобилей. Когда лед подрастет до 
25 см – по реке пойдут более тяжелые 
машины. Для ледовой переправы бу-
дет выбрано по возможности самое 
короткое плечо. Учитывая небольшой 
снежный покров и морозную погоду, 
это произойдет в самое ближайшее 
время.

Пешеходный переход, а в дальнейшем 
и автомобильную ледовую дорогу будет 
обслуживать предприятие каменского 
индивидуального предпринимателя 
Сергея Кумоняева.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

  СЕЗОН .

«Б  
  -
  -
   
».

На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» администрация Завьяловского сельсовета Завья-
ловского района Алтайского края извещает участников общей доле-
вой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
22:11:030002:26, расположенный: Алтайский край, Завьяловский 
район, с. Завьялово (в границах земельного округа Завьяловского 
сельсовета), о проведении общего собрания.

Дата проведения общего собрания: 22 января 2020 года в 12.00.
Место проведения собрания: Алтайский край, Завьяловский 

район, с. Завьялово, ул. Калинина, д. 2.
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Выборы уполномоченного представителя от имени участни-

ков общей долевой собственности на совершение юридически зна-
чимых действий в отношении земельного участка.

3. Исправление реестровой ошибки в местоположении границы и 
площади земельного участка с кадастровым номером 22:11:030002:26.

4. Об условиях договора аренды (заключении договора арен-
ды) находящегося в долевой собственности земельного участка.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, 
можно в течение 40 дней с момента выхода данного извещения 
по адресу: Алтайский край, Завьяловский район, с. Завьялово, 
ул. Калинина, д. 2.

Объявление об открытии вакантных должностей судей, 
мировых судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-
1 от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2 
ст. 19 № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообщества в Рос-
сийской Федерации» Квалификационная коллегия судей Алтайско-
го края объявляет об открытии следующих вакантных должностей:

– Алтайский краевой суд – 5 судей;
– Рубцовский городской суд Алтайского края – заместитель пред-

седателя суда;
– Индустриальный районный суд г. Барнаула Алтайского края  – судья;
– Краснощековский районный суд Алтайского края – судья;
– Рубцовский городской суд Алтайского края – судья;
– Судебный участок Целинного района Алтайского края – миро-

вой судья;
– Судебный участок Солонешенского района Алтайского края – 

мировой судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 до 16.00 
по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов – 20 декабря 2019 
года до 16.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Администрация Прыганского сельсовета Крутихинского района 
Алтайского края сообщает о проведении общего собрания участни-
ков долевой собственности,  возможных наследников умерших соб-
ственников невостребованных земельных долей на земельный уча-
сток из земель сельскохозяйственного назначения с кадастровым 
номером 22:22:000000:11, расположенный по адресу: Алтайский край, 
Крутихинский район, с. Прыганка, земли бывшего СПК «Боровое».

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение списка лиц,  земельные доли которых могут 

быть признаны невостребованными.
Собрание состоится  16 января 2020 года в 11 часов по адресу: 

Алтайский край, Крутихинский район, ул. Крутихинская, с. Пры-
ганка, д. 1 (здание администрации сельсовета).

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на об-
суждение общего собрания, можно с 26 ноября 2019 года по адре-
су: 658746, Алтайский край, Крутихинский район, с. Прыганка, 
ул. Крутихинская, д. 1, тел. 8 (385-89) 25-3-43.

В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения», ст. 12.1-ФЗ, 
администрация Семёновского  сельсовета Кулундинского района 
Алтайского края уведомляет собственников невостребованных зе-
мельных долей, возможных наследников умерших собственников 
невостребованных земельных долей ЗАО «Семёновское», располо-
женных на земельных участках сельскохозяйственного назначения 
с кадастровым номерам 22:23:000000:14, находящихся по адресу: 
Алтайский край, Кулундинский район, земли ЗАО «Семёновское», 
в границах муниципального образования Семёновский сельсовет 
Кулундинского района Алтайского края: Кулик Г.И, Потехин М.П., 
Липпс А.Я., Антоненко Т.Д., Некрасова Р.Н., Олейниченко В.И., 
Кетько Л.И., Шестопалова Л.Л., Шестопалов Н.П., Лукьянченко В.С., 
Рысаков Н.В., Сыровацкий И.Ф., Кетько Н.К., Лаутеншлегер Е.А., 
Лялько Л.Д., Кулешов Н.Д., Ляховченко В.Н., Гломазда Л.И., Соро-
кин С.В., Цицар А.В., о том, что по истечении трех месяцев со дня 
опубликования данного извещения будет утвержден  список не-
востребованных земельных   долей для  обращения  в суд с требо-
ванием  о признании права муниципальной собственности на зе-
мельные доли. Собственники земельных долей или их законные 
наследники могут в течение  указанного срока воспользоваться 
своими правами, направив письменное уведомление в админи-
страцию Семёновского сельсовета по адресу: 658909, Алтайский 
край, Кулундинский район, с. Семёновка, ул. Центральная, д. 60, 
контактный телефон 8 (385-66) 26-3-43, или заявить об этом на об-
щем собрании участников долевой собственности, которое состо-
ится 12.03.2020 в 14 час. 00 мин. по адресу: Алтайский край, Ку-
лундинский район, с. Семёновка, ул. Центральная, д. 60, здание 
администрации сельсовета.

На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» администрация Гилёвского сельсовета Завьялов-
ского района Алтайского края извещает участников общей доле-
вой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
22:11:040003:3, местоположение установлено относительно ориен-
тира, расположенного в границах участка. Ориентир: Алтайский 
край, Завьяловский район, ориентир расположен в границах зе-
мельного округа Гилёвского сельсовета. Почтовый адрес ориен-
тира: Алтайский край, Завьяловский район, о проведении обще-
го собрания.

Дата проведения общего собрания: 22 января 2020 года в 11.00.
Место проведения собрания: Алтайский край, Завьяловский 

район, с. Завьялово, ул. Калинина, д. 2.
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Выборы уполномоченного представителя от имени участни-

ков общей долевой собственности на совершение юридически зна-
чимых действий в отношении земельного участка.

3. Исправление реестровой ошибки в местоположении границы и 
площади земельного участка с кадастровым номером 22:11:040003:3.

4. Об условиях договора аренды (заключении договора арен-
ды) находящегося в долевой собственности земельного участка.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, 
можно в течение 40 дней с момента выхода данного извещения 
по адресу: Алтайский край, Завьяловский район, с. Завьялово, 
ул. Калинина, д. 2.

Уважаемые пайщики кредитного потребительского коо-
ператива «Резерв»!

Правление кредитного потребительского кооператива «Резерв» 
(местонахождение КПК «Резерв»: 658200, Алтайский край, г. Руб-
цовск, ул. Куйбышева, д. 54) уведомляет о проведении внеочеред-
ного общего собрания членов КПК «Резерв» в форме собрания упол-
номоченных. Внеочередное общее собрание состоится 28 декабря 
2019 г. в 13 часов по адресу: Алтайский край, г. Рубцовск, ул. Куй-
бышева, д. 54.

Повестка внеочередного собрания:
1. Об изменении вида и наименования кредитного потреби-

тельского кооператива «Резерв».
2. Об утверждении в новой редакции устава и положений.
3. О выборах в органы кооператива.
4. О смене саморегулируемой организации.
С информацией, подготовленной к собранию, можно ознако-

миться на стендах в офисах КПК «Резерв» по адресам: г. Рубцовск, 
ул. Куйбышева, д. 54; г. Алейск, ул. Партизанская, д. 90; с. Алтай-
ское, ул. Советская, д. 95; г. Барнаул, ул. П. Сухова, д. 61; г. Бийск, 
ул. Мерлина, д. 21, пом. 21.; с. Волчиха, ул. Ленина, д. 99-1; г. Гор-
няк, ул. Кирова, д. 93; г. Змеиногорск, ул. Пугачева, д. 1-в; с. Кулун-
да, ул. Первомайская, д. 23, пом. 6; с. Курья, ул. Центральная, д. 83; 
с. Мамонтово, ул. Советская, д. 122-а; с. Михайловское, ул. Совет-
ская, д. 1; с. Новичиха, ул. Первомайская, д. 49, пом. 2; с. Новоего-
рьевское, ул. Кирова, д. 16-а; с. Поспелиха, ул. Леонова, д. 75; с. Ста-
роалейское, ул. Шоссейная, д. 68; с. Топчиха, ул. Привокзальная, 
д. 44-а; с. Угловское, пер. Калинина, д. 5; с. Целинное, ул. Ленина, 
д. 19; с. Шипуново, ул. Советская, д. 77; с. Краснощеково, ул. Соци-
алистическая, д. 27.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Куплю прополис. Тел. 8-905-924-9059.
Реклама

СПРАВКА
В этом году Алтайскому 
краю из федерального бюд-
жета было выделено более 
400 миллионов рублей на 
обновление уникальных ис-
кусственных сооружений, 
длина которых превышает 
100 метров. В текущем 
строительном сезоне меро-
приятия также начались на 
переправе через реку Чумыш 
в Кытмановском районе.

Старый мост был признан непригодным для ремонта, поэтому решили построить новый. 
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  СПОРТИВНАЯ БАЗА .   ПАНОРАМА .
Стрельба 
в Путяне

В китайском городе Путяне 22 но-
ября завершился финал Кубка мира 
по пулевой стрельбе. Бийчанин Сер-
гей Каменский завоевал «бронзу» в 
стрельбе из малокалиберной вин-
товки с 50 метров из трёх позиций.

Престижные международные 
соревнования объединили лучших 
стрелков сезона. В финале Кубка мира 
участвовали по 18 ведущих стрелков 
в каждой олимпийской дисциплине 
– действующий победитель финала 
Кубка мира, все медалисты чемпио-
ната мира-2018 и 14 сильнейших по 
рейтингу.

Серебряный призёр Олимпийских 
игр-2016 Сергей Каменский из Бийска 
в стрельбе из трёх положений показал 
в квалификации второй результат. 
А в нервном финале после серии не 
слишком удачных выстрелов зани-
мал шестую позицию, но затем сумел 
подняться в призовую тройку. Победу 
одержал молодой чех Филип Непей-
чал, обновивший мировой рекорд 
среди юниоров, второе место занял 
словак Миленко Себич.

Также Сергей выступил в стрельбе 
с 10 метров из пневматической вин-
товки, в которой не смог пробиться 
в финальную восьмёрку. В квали-
фикации он набрал 624,8 очка, что 
позволило ему занять лишь 13 место.

Укол саблей
В Барнауле состоялся XV Всерос-

сийский турнир по фехтованию па-
мяти заслуженного тренера России 
Владимира Феоктистова.

Состязания по фехтованию на са-
блях проходили 23 – 24 ноября в спорт-
комплексе Алтайского училища олим-
пийского резерва. В них участвовало 
114 спортсменов. Помимо команд из 
Сибирского федерального округа, Ка-
захстана и Московской области борьбу 
за награды впервые вели спортсмены 
из Челябинской области.

В мужском турнире на пьедестал 
поднялись сразу двое алтайских 
саблистов. Дмитрий Постоев занял 
первое место, а Данил Бубенчиков – 
третье. У женщин финал получился 
новосибирским, а победу одержала 
мастер спорта международного класса 
Евгения Карболина. Бронзовую ме-
даль завоевала сильнейшая фехто-
вальщица Алтая Анна Смирнова. В 
командных соревнованиях у мужчин 
победу праздновали хозяева Григорий 
Васильев, Данил Бубенчиков, Дми-
трий Постоев и Павел Сиков.

Победа пополам
«АлтайБаскет» одержал блестя-

щую победу в первой домашней 
встрече с «Иркутом» – 80:68, однако 
в повторной уступил – 60:69.

Баскетбольный клуб из Барнаула 
в минувшие выходные провёл оче-
редные игры в рамках суперлиги-2 
против иркутской команды. В первый 
день хозяева сыграли довольно ров-
но, уступив лишь в первой четверти, 
но выиграв каждую последующую 
десятиминутку. Решающего отрыва 
«АлтайБаскет» добился в четвёртом 
периоде после двух точных дальних 
бросков Артёма Кузьмина и успешных 
действий Василия Рыженко, кото-
рый в свой день рождения оформил 
дабл-дабл (на его счету 11 очков и 12 
подборов).

В воскресенье, 24 ноября, иници-
ативой владели уже гости, которые 
после первой четверти повели 22:12. 
Во втором игровом отрезке барнауль-
цы восстановили равенство и даже 
вышли вперёд, но после большого 
перерыва иркутяне вернули двузнач-
ное преимущество, сумев отстоять 
его до финальной сирены. Самым 
результативным игроком в составе 
«АлтайБаскета» стал Артём Кузьмин, 
настрелявший 22 очка.

Перчатки 
брошены

Алтайский конькобежец Виктор 
Муштаков выступил во втором эта-
пе Кубка мира, который проходил 
в Польше.

Барнаулец занял седьмое место 
на дистанции 500 метров. Также он 
занял четвёртое место в командном 
спринте в составе сборной России. 
Однако команда была дисквалифи-
цирована из-за того, что один из рос-
сиян – Артём Арефьев забыл надеть 
перед стартом защитные перчатки. 
Третий этап Кубка мира пройдет с 6 
по 8 декабря в Нур-Султане.

Георгий МАНГАСАРЯН

В Барнауле открыли ска-
лодром мирового уровня.

Краевой центр вновь оказался 
впереди планеты всей. Но речь на 
этот раз не о гребле на байдарках 
и каноэ, а о спортивном скалола-
зании, которое в следующем году 
дебютирует в программе летних 
Олимпийских игр в Токио. На ста-
дионе «Лабиринт» появилась 16-ме-
тровая махина, которая позволит 
тренироваться и проводить сорев-
нования по двум олимпийским 
видам скалолазания – на трудность 
и на скорость. Скалодром общей 
стоимостью 27 млн рублей стал 
первым в стране, возведённым на 
средства Фонда поддержки олим-
пийцев России.

«Скалолазание с недавних пор 
стало олимпийским видом спорта, 
– отметил исполнительный дирек-
тор Фонда поддержки олимпийцев 
Александр Катушев, прибывший в 
Барнаул 21 ноября на торжествен-
ное открытие комплекса. – И оказа-
лось, что у нас есть спортсмены, но 
крайне мало мест для тренировок, 
соответствующих современным 
требованиям Международной феде-
рации. Поэтому в Фонде поддержки 
олимпийцев была принята специ-
альная программа, направленная 
на строительство таких объектов».

Вместе с Александром Катуше-
вым красную ленту перерезали 
министр спорта Алтайского края 
Алексей Перфильев, президент 
Федерации скалолазания России 
Дмитрий Бычков и руководитель 
барнаульской спортивной школы 
№ 7 Виктор Волынкин.

Сегодня весь скалолазный мир 
в предвкушении токийских Игр. 
Олимпиада наверняка вызовет 
всплеск интереса к этому экстре-
мальному виду спорта, в котором 
россияне занимают лидирующие 
позиции. Скалолазанием в крае 
уже занимается около 400 человек, 
а самой титулованной является 
16-летняя Мария Пляскина, высту-

пающая за юношескую сборную 
страны. Имея такую базу для тре-
нировок, ребята смогут достойно 
представлять край на соревновани-
ях любого уровня, которые теперь 
будут проводиться в том числе и 
в Барнауле.

«На новом сооружении дети 
смогут понять, что такое высо-
та, – сказал Роман Кузьмин, ге-
неральный директор компании 
«Скалодром.Ру», которая занима-
лась изготовлением и монтажом 
комплекса. – Здесь они будут более 
эффективно тренировать вынос-
ливость, развивать мышление. 
Потому что скалолазы на самом 
деле очень много думают на трассе. 
Для международных соревнований 
подойдёт только эталонная стена, 
которая позволяет состязаться на 
скорость – один из самых зрелищ-
ных и понятных публике видов 
скалолазания. Трассы для лазания 
на трудность спроектированы в 
первую очередь для тренировок 
спортсменов. Но и на них можно 
проводить официальные соревно-
вания городского, краевого и даже 
всероссийского уровня».

Сразу после церемонии от-
крытия барнаульский «Эверест» 

испытали в деле воспитанники 
отделения скалолазания город-
ской спортшколы № 7. Они смогут 
заниматься на новом скалодроме с 
апреля по октябрь. Пока речь идёт 
именно о тренировках детей, меч-
тающих покорить Олимп. Но, как 
отметил министр спорта Алексей 
Перфильев, искусственный стенд 
будет доступен для всех желаю-
щих, кто захочет при соблюдении 
определённых правил безопас-

ности полазить по красивым ка-
мешкам, побороть свой стресс и 
отвлечься от повседневной суеты. 
Кстати, общая площадь лазатель-
ной поверхности трёх секторов 
(два – на трудность и один – на 
скорость) составляет почти 700 
квадратных метров, поэтому места 
точно хватит всем. По словам ми-
нистра, скалодром будет составной 
частью спортивного комплекса, 
который, как ожидается, появится 

до 2021 года в рамках федеральной 
программы «Спорт – норма жизни».

Добавим, что решение о стро-
ительстве красавца скалодрома 
было принято во время рабочих 
встреч помощника президента 
России Игоря Левитина с губерна-
тором Алтайского края Виктором 
Томенко, на которых обсуждались 
вопросы развития спорта. Как за-
метил на церемонии открытия 
президент Федерации скалола-

зания России Дмитрий Бычков, 
с появлением в Барнауле одного 
из лучших в стране скалодромов 
Алтайский край может войти в 
число регионов – лидеров в рос-
сийском скалолазании, а мест-
ные спортсмены теперь имеют 
реальный шанс побороться за 
путёвки на Олимпийские игры 
2024 и 2028 годов.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Полезем на стенку!
НАЯ БАЗАНАЯ БАЗА .

В круге первом
«Динамо-Алтай» матчами с ХК «Оренбург» завершит 

первый круг первого этапа хоккейного сезона 2019/20. От-
метим, что ледовая дружина Александра Усачёва успеш-
но справляется с поставленной задачей на сезон – быть в 
тройке сильнейших и бороться за главный трофей пер-
венства – Кубок Федерации, находясь на третьей строчке 
в турнирной таблице первенства ВХЛ.

Встречи с новичком первенства ВХЛ из Оренбурга состо-
ятся в «Титов-Арене» 30 ноября, 1 и 3 декабря. Начало матчей 
30 ноября и 1 декабря – в 17.00, 3 декабря – в 19.00. Билеты 
можно купить в кассах «Титов-Арены» (работают с 10.00 до 
19.00). Цена билета – 250 рублей. При оформлении коллек-
тивной заявки стоимость входа – 200 рублей. Подробности 
уточняйте у организаторов.

В предстоящие выходные, 30 ноября и 1 декабря, очередные 
домашние матчи проведёт и «АлтайБаскет». На предвари-
тельном этапе чемпионата суперлиги-2 перед коллективом 
Бориса Соколовского стоит задача выйти в плей-офф, для чего 
необходимо попасть в тройку сильнейших команд группы 
«А». И пока эти планы выглядят вполне реальными. Первые 
два места между собой, вероятно, разыграют «Чебоксарские 
Ястребы» и «Тамбов», а вот борьба за третью путёвку будет 
проходить между «АлтайБаскетом», питерским «Зенитом-2» 
и «Иркутом».

В следующем туре, который откроет второй круг первого 
этапа, есть отличная возможность упрочить своё положение 
в турнирной таблице. «АлтайБаскет» встретится с безнадёж-
ным аутсайдером группы – «Локомотивом-Кубанью-ЦОП» из 
Краснодара, не одержавшим в нынешнем сезоне ни одной 
победы. Начало матчей – в 17.00. Вход – свободный.

30 ноября в селе Алтайском Алтайского района состоится 
лыжный турнир «Алтайская зимовка». Соревнования пройдут 
в рамках одноименного краевого праздника, посвящённого 
открытию зимнего туристического сезона на Алтае. Лыжники 
шести возрастных групп будут состязаться на дистанциях 
от 1 до 7,5 км. Ожидается, что на старт выйдут около 250 
спортсменов из Алтайского края, Новосибирской области 
и Республики Алтай. Начало соревнований, которые офи-
циально откроют лыжный сезон в крае, – в 12.00.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

В минувшие выходные в Барнауле 
прошёл 39-й Всероссийский турнир 
по греко-римской борьбе памяти за-
служенного тренера РСФСР Анатолия 
Кишицкого. 

В этом году соревнования памяти великолепно-
го спортивного организатора и тренера проходили 
в спорткомплексе «Обь». В них приняли участие 
около 120 борцов, среди которых 40 мастеров спор-
та, два мастера спорта международного класса 
и заслуженный мастер спорта. Приехали наши 
постоянные гости из ближнего зарубежья – Кыр-
гызстана и Казахстана. Кроме того, выступали 
борцы из Московской, Владимирской, Тюменской 
областей, Мордовии, а также почти всех регионов 
Сибирского федерального округа. Особенно пред-
ставительными были команды из Красноярского 
края и Новосибирской области, каждая из кото-

рых привезла в Барнаул более 20 «греко-римлян». 
Награды, предоставленные Фондом Анатолия 
Кишицкого, тоже соответствовали уровню участ-
ников: победитель в каждой весовой категории 
помимо эксклюзивной медали и статуэтки получал 
денежный приз  50 тысяч рублей.

По словам главного тренера сборной Алтай-
ского края Равиля Галеева, хозяева выступали 
не в сильнейшем составе. Отсутствовал чемпион 
России и двукратный призёр чемпионата Европы 
Виталий Щур, который готовится к московско-
му международному турниру «Кубок АЛРОСА». 
Пропустил домашний турнир и экс-победитель 
молодёжного первенства России Алексей Тадыкин, 
который проводит тренировочный сбор в Адлере. 
Остальные борцы греко-римского стиля вышли на 
ковёр, уверенно пройдя турнирную дистанцию.

В самом лёгком весе (до 55 кг) серебряную ме-
даль завоевал молодой кандидат в мастера спорта 

Юрий Васюнин из Барнаула. В финале он боролся 
с неоднократным победителем международных 
турниров Василием Топоевым из Красноярска. 
Но не стушевался перед титулами и авторитетом 
соперника, уступив более чем достойно – 2:3.

Драматичным выдался финал в категории до 
60 кг, в которой наш кандидат в мастера Хачим 
Губжоков был в шаге от поражения от предста-
вителя Кемеровской области, проигрывая 0:6. Но 
под рёв трибун сумел сравнять счёт и вырвать 
победу 7:6. Победителем мемориала Кишицкого в 
весе до 82 кг второй год подряд стал мастер спорта 
Никита Зубков из Новоалтайска. В решающем 
поединке он одолел за явным преимуществом 
более молодого красноярца – 9:1.

Пожалуй, наиболее ярким стало выступление 
Николая Полтева, который боролся в самой много-
численной весовой категории – до 67 кг, собравшей 
20 спортсменов. В финальной встрече он буквально 
за полторы минуты одержал досрочную победу 
(8:0) над представителем Омска, смяв оппонента 
серией накатов.

– Настраивался биться все шесть минут, – 
улыбается Николай. – Но почувствовал, что ход 
встречи складывается в мою пользу, стал вклю-
чаться. В итоге получилось завершить досрочно. 
Работаю детским тренером, выступаю только в 
этом домашнем турнире, чтобы порадовать дру-
зей, болельщиков и личного тренера. В прошлом 
году тоже выиграл, поэтому нужно было держать 
планку! Скоро мой брат борется, пойду готовить 
его к поединку.

Константину Полтеву, к слову, повезло меньше. 
В финале категории до 87 кг против него вышел 
самый титулованный участник турнира – победи-
тель Европейских игр в Баку-2015, вице-чемпион 
мира Евгений Салеев из Мордовии. Более опытный 
Салеев выиграл чисто технически – 8:0.

– Впервые приехал в Барнаул, – сказал Евгений 
после награждения. – У меня брат постоянно здесь 
выступает, в этом году решил составить ему ком-
панию. Турнир мне очень понравился. Хорошая 
организация, барнаульцы знают, как по-современ-
ному всё провести. В итоге отборолся три схватки, 
опробовал свой арсенал приёмов. Сейчас готовимся 
к предолимпийскому чемпионату России, где 
нужно показывать зубы.

По итогам турнира в активе хозяев три золо-
тые, три серебряные, две бронзовые медали и 
первое место в неофициальном командном зачёте. 
В следующем году мемориал Кишицкого отметит 
свой 40-й юбилей.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Интриги на ковре

Новый красавец скалодром ждёт спортсменов. 

Из захвата вице-чемпиона мира Евгения Салеева вырваться сложно.

Александр Катушев.

Скалолазов в Барнауле теперь станет больше. 


